
FSR Hydrowissenschaften 
Umweltwissenschaften der TU Dresden 

 

Protokoll der Fachschaftsratssitzung vom 12.07.2023 
 

Formalien 

I. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
− Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 
− Beschlussfähig mit 5 stimmberechtigten Mitgliedern von insgesamt 10, davon: 5 

anwesend  
 

Mitglied/Anwesenheit (12) Anwesend Abwesend Amt ruht 

Alissa Burkhardt    X  

Anna Tabea Conrad  X  

Eero Kerojoki X   

Florian Schilken   X  

Marie Riedel    X  

Nicolas Seibel X   

Noah Kanal  X   

Rahel Goldammer  X  

Sasette Bigge  X  

Sophie Hoyer X   

Steve Müller X   

Tobias Reichert    X 

Gäste: Mathias Fröck 

 

Genehmigung der Tagesordnung:  
 

I. Genehmigung der Tagesordnung 

-  genehmigt 

II. Genehmigung alter Protokolle: 

05.07.2023 genehmigt 

III. Finanzbericht (außerhalb des Protokolls): nein 

IV. Sitzungsleitung: Nicolas Seibel Protokollantin: Sophie Hoyer  

V. Finanzantrag: nein 

VI.  Bekanntgabe von Büroverbrauchsmaterialien: ja 

VII. Tagesordnungspunkte 

 



Berichte aus den Gremien und To-do für die nächsten Sitzungen der Gremien 

 

a. Studienkommission (Florian, Rahel, Tabea, Sasette, Marie, Noah): 

Nicht getagt 

b. Fachausschuss (Alissa, Marie): 

Getagt am 10.07.2023 (Protokoll im Anhang) 

c. Studierendenrat (Rahel, Nicolas): 

Getagt am 06.07.2023 (Zusammenfassung von Mathias Fröck gegeben, Protokoll von 

Rahel erfragen) 

d. Prüfungsausschuss (Sophie, Florian): 

Nicht getagt 

e. Fakultätsrat (Florian): 

Nicht getagt 

 

Aufgaben für alle: 
 

AG- Übersicht und Aufgaben:  
● ESE:  Planung: Finanzanträge werden gerade erstellt (Sophie, Noah, Sasette) 

● Exkursion: Görlitz-Exkursion auf’s Wintersemester verlegt, dieses Jahr Exkursion Reiche 

Zeche in Freiberg, evtl. Verbindung mit Kläranlage in Freiberg (Tim hat Kontakt), ViSLab 

UFZ Leipzig (nächstes Jahr nochmal anfragen) 

● Klausurenvorbereitung: AG sollte sich zusammensetzen wegen Umzug Opal, Rahel 

schaut sich das mal an 

● Öffentlichkeitsarbeit: Design-Wettbewerb (Telegram, Instagram) 

● EDV: Klausurensammlung zukünftig auf Opal, Rechner aufräumen 

● Umwelt:  

● Veranstaltungen:  

● Postbeauftragte: Sasette 

● Protokollbeauftragte: Alissa 

● Umweltbeauftragte: AG Umwelt 

● Marketing: Werbung an Gymnasien Schülerkontaktstelle angefragt, Werbung für Design 

eigener Pullover und T-Shirts 
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1. Raumanträge und allgemeine Probleme (Mathias Fröck) 

- Problem, dass Raumvergabe bei studentischen Veranstaltungen des FSR Hydro keine 

Räume im Chemiegebäude vergibt→ immer in Von-Gerber-Bau verwiesen, wegen 

Schließzeiten/ Labore, „nur kurzer“ Weg in GER 

- Mathias möchte sich mit Raumvergabe zusammensetzen, um diese Probleme anzugehen 

- Mögliche Mails mit Kommunikation mit Raumvergabe an Mathias weiterleiten 

- Außerdem trifft sich STURA mit Kanzler und Mensaverwaltung: Welche Probleme gibt es 

da? 

o Vom Stura zur Mensa: Essen (vor allem „Nice Price“-Gericht) ausverkauft schon 

ab 12:30/13:00, kleinere Portionen, Preise im Schnitt über 3 € 

o Vom FSR zur Mensa: Zustimmung, dass Preise zu hoch/ gestiegen; Verschiebung 

oder Verlängerung der Öffnungszeiten der Cafés 

o Vom Stura an Kanzler: Gestaltung der Verwaltung durch neuen Kanzler 

o Vom FSR an Kanzler: gerade keine direkten Fragen, aber wenn welche einfallen, 

dann an Mathias schreiben 

- Bei allgemeinen Veranstaltungen auch gerne für Werbung an den Stura Informationen 

senden 

- Mathias fragt Fachschaften wegen Privatnutzung TeilAuto 

2. Vertrag Privatnutzung TeilAuto (ADAC Vorlage) 

- vertagt 

3. Merch  

- Verlängerung des Wettbewerbs über Sommerferien 

- Erinnerungen über Social Media und Newsletter 

- Vielleicht doch Anreiz mit Gewinn liefern? → FSR Verkehr hat da wohl für ihr neues Logo 

sowas ähnliches gemacht 

4. Rückblick Vertiefungsrichtungswahl + Grillen 

- Alle Zweitis, die aktiv studieren, waren auch da (rund 20) 

- Vorstellung der Vertiefungen sinnvoll, Wahlpflicht durch den FSR ebenfalls sinnvoll 

- Personen, die zur Erklärung der Vertiefungen aus höheren Semestern da waren, sollten 

möglichst aktiv auf Zweitis zugehen 

- Grillen: zu viel Grillgut eingetan, Paulaner Spezi mit auf Liste für Getränke (kommt sehr gut 

an) 

5. Schlauchboottour 

- Bisher nur eine Person bei Opal eingeschrieben 

- Werbung auf Social Media betreiben und in Jahrgangsgruppen 

- Wer möchte vom FSR als Betreuer:in mitgehen?: Nicolas, Noah, Eero 

6. Studiengangsmarketing 

- Lehrpersonal ist bereits regelmäßig an Schulen und macht dort Workshops, das ganze 

könnte durch Studierende ergänzt werden 

- Nicht nur Schulen in Sachsen, sondern auch in anderen Bundesländern ansteuern 



- Vielleicht finden sich Studierende, die sich vorstellen könnten, den Studiengang an ihrer 

Alten Schule vorzustellen (vielleicht im Zusammenhang mit Geographie/Erdkunde-

Unterricht und/oder Projekttagen 

- Sollten wir jemand finden, der sich das vorstellen könnte, sollen wir die Namen und 

Kontaktdaten (Email) mal an den Fachausschuss weiterleiten 

- Auch mal auf Social Media, in Jahrgangsgruppen stellen 

- Nicolas könnte es sich vorstellen 

 

Anstehende Termine/Sonstiges 

● Sonstiges: 

1. Übriges Grillgut aufbrauchen (mal als FSR zusammen grillen) 

● To do:   

1. Klausursammlung auf Opal 

2. Leitfaden Weihnachtsfeier (Alissa) 

3. Leitfaden Uni-Live (Rahel, Matrix) 

4. Leitfaden Umweltparty (Sophie, Rahel) 

5. Leitfaden Wasserball (Sophie + Marie, Wasserball-Orga) 

6. TeilAuto-FahrerIn anmelden. Neue Anmeldungen per E-Mail an Frau Krampe. 

 

● TOPs für die nächste Sitzung 

1. Finanzanträge ESE/Erstiparty 

2. Hywata 2024 (Vorbereitung Planungstreffen) 

3. Vertrag Privater Verleih TeilAuto 

4. Merch 

5. Schlauchboottour  

6. ESE 

7. Studiengangsmarketing 

 

● Termine: 

⮚ 12.07.23 Deadline für Prof. Stolte zu Modul Studierendenvertretung (siehe Protokoll 
14.06.) →ANFRAGE SENDEN!! 

⮚ 13.07. Sommer-Uni (Nicolas) 

⮚ 19.07. Sommer-Uni (Sophie) 

⮚ 15.08.23 Schlauchboottour (Ausweichtermin 17.08., 18.08.) 

⮚ 16.08.23 1. Außerordentliche Sitzung 13:00 online 

⮚ 21.08.23 Info-Veranstaltung HYWATA 

⮚ 20.09.23 2. Außerordentliche Sitzung 13:00 online 
 

● Themen für Newsletter für August 2023 

- Hywata-Planung 2024 (21.08. Termin erstes Treffen) 
- Gedächtnisprotokolle 
- Werbung Schlauchboottour 
- Merch-Wettbewerb 
- ESE-Helfer:innenlisten 
- Rückmeldung WiSe 2023/2024  

 
Sitzung um 20:14 Uhr beendet 
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Anhang 

 
Protokoll FA Sitzung 10.07.2023 (nicht beschlussfähig) 

 

Top 4 Bericht aus dem Fakra 
- Peter Krebs neuer Dekan für Umweltwissenschaften bis zu seiner Emeritierung (vorerst) 

- Änderung von Studiendokumenten beschlossen und neue Vertreter für Kommission und 

Ausschüsse berufen worden 

- Denomination der Open Topic Professur → Transportprozesse Hydrosysteme, Start der 

Professur 01.08.2023 

Bericht vom Dekan: 
- Englische Bezeichnung der TU Dresden geändert → „TUD Dresden University of Technology“ 

- Sächsisches Hochschulfreiheitsgesetz ist novelliert worden → neue Tätigkeitsbezeichnungen 

für wissenschaftliche Mitarbeiter:innen (erstmal nur namentlich geändert) 

 
Top 5 Berichte aus anderen Gremien 

- Prüfungsausschuss: 

o Neue Prüferlisten beschlossen 

 
Top 8 Mittteilungen des FSR 

- Überlegung HYWATA wieder nach Dresden zu holen → noch keine Planungsgruppe  

 
Top 9 Evaluation 
Problem: Module mit weniger als 10 Teilnehmer:innen werden vom ZQA nicht evaluiert, da 

Datenschutz und Anonymität nicht gewährleistet sind. Anwesende Dozierende nach Meinung gefragt 

- Eher persönliche Kommentierung sinnvoll 

- Eingekürzter Fragebogen (keine Semester und Studiengang) 

- Fragebogen erstellen, an Frau Kutzner schicken, um Rücksprache zu halten und den Bogen zu 

ergänzen 

- Einfache Fragestellungen („Was war gut? Was war schlecht?“) 

- Evtl. Möglichkeit eines Online-Tools, weil das für Studies schneller geht → entweder Opal 

oder was Externes 

- Am besten vom Evaluationsbeauftragten persönlich durchgeführt (schafft vertrauen) → 

sehen wie der Zeitaufwand ist und für wie viele Module notwendig 

o Am besten persönliches Anleiten bei Fragbogenverteilung → vielleicht kann man da 

über Zeitentschädigung sprechen 

 
Top 10 Verschiedenes 

- Lohrmann-Medaille: Vorschläge gemacht, Abstimmung erfolgt dann Fakultätsintern 

- Dresdner Wasserseminar 

o Gelungene Veranstaltung 

o Grillen von der Fachrichtung finanziert 



o Thema dieses Jahr sehr viel besser 

 
- LNdW 

o So viele Besucher wie noch nie 

o Gelungene Veranstaltung, vielfältiges Angebot der Fachschaft 

o Beim nächsten Mal Goodies mit Hinlegen (z.B. Stifte) 

 
Studierendenmarketing 

o Andrang bei LNdW immer groß, aber sowas zeigt sich nie in den Studierendenzahlen 

der Bachelor- und Master-Studiengänge 

Maßnahmen, die aktuell laufen: 
o Sommer-Uni (Schüler haben sich meist schon entschieden oder sind noch nicht so 

weit) 

o Schulkontaktstelle (Uni sagt, dass das nur darüber laufen soll und nicht aus 

Eigeninitiative Schulen angeschrieben werden) → wäre aber besser 

o Evtl. Eigeninitiative von Studierenden und Mitarbeitenden sich selbst an Schulen zu 

bewerben  

▪ Evtl. in Zusammenhang mit Projektwochen den Studiengang vorstellen oder 

allgemein über ein wissenschaftliches/ingenieurtechnisches Studium 

sprechen 

o Thema in Sächsischer Zeitung: Alumni wurden weitergegeben und 3 werden dort 

abgebildet 

 
o Goodies: Fachrichtungsspezifische Stifte wird von Fr. Kutzner mal in Angriff 

genommen 

 
- Es wird nicht mehr von der TUD gefördert, dass unsere FR zur IFAT fährt (selbst als Aussteller) 

 
- HSL-Fachdiskussion 

 
o Antrag auf Lastenfahrräder über Umweltkommission 

 
Brandschutzanlage im CHE wird derzeit grundsaniert 


